
1 

 
 

PPrrooccèèss--vveerrbbaall  ddee  ll’’AAsssseemmbbllééee  vviillllaaggeeooiissee  

dduu  mmeerrccrreeddii  2211  fféévvrriieerr  22002244  àà  1199hh3300  
 
 
Présents :  5 membres du comité de l’AV 
 21 habitants du village 
 MM Maxime Rognon et Thierry Pittet, conseillers communaux 
 M. André Alisson, Littoral Région 
 
Excusés : Francine Gerber, Fabienne Heyraud, Thérèse Hirsbrunner, Stéphanie Pittet,  

Estelle Porret Surmely, Lyse Zwahlen, Marianne Zwahlen et Sandrine Zwahlen 
 
 

 En préambule 
 
Gilles-Henri Porret souhaite la bienvenue aux villageois et aux 2 conseillers communaux présents, 
bien que Thierry Pittet porte plutôt la casquette d’habitant du village à cette occasion, et les 
remercie de leur présence. 
 
 

 Procès-verbal de la séance du 30.08.2023 
 
Mélodie Joner procède à la lecture du dernier PV.  
Aucune remarque n’est formulée et le procès-verbal est accepté à l’unanimité. 
 
 

 Comptes 2023 
 
Anne-Marie Corthay commente les comptes 2023. 
Les entrées se montent à Fr. 1'757.80, soit Fr. 1'200.- de subvention de la Commune, et Fr. 557.80 de 
dons récoltés dans les boîtes lors des divers événements, plus un versement de la Commune pour la 
fête des 5 ans de la fusion. 
Les dépenses se montent à Fr. 976.50, soit Fr. 182.70 pour la course aux œufs, Fr. 593.80 pour le 
1er août et Fr. 200.00 pour la torrée. 
Le bénéfice est donc de Fr. 781.30, et le solde en caisse est de Fr. 1'632.55. 
Les comptes ont été vérifiés le 07.02.2024 par Mmes Thérèse Hirsbrunner et Lyse Zwahlen, le 
rapport des vérificatrices est lu et décharge est donnée à la caissière. 
 
Il est demandé pourquoi une dépense a eu lieu pour la course aux œufs alors que c’est le Groupe 
Sport, Loisirs, Culture qui gère cet événement. Il est répondu que c’était uniquement une 
participation pour l’achat des œufs, le reste a été assumé financièrement par le Groupe Sport, 
Loisirs, Culture. 
Les comptes 2023 sont acceptés. 
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 Election du comité 
 
Comme 2024 est une année électorale, le comité de l’Assemblée villageoise doit également être 
réélu, comme stipulé dans les statuts. Le comité présent souhaite s’étoffer au vu du départ de Gilles-
Henri Porret. 
Il est rappelé que le comité se voit en moyenne 4 fois par année (hors séances extraordinaires) et 
que ce n’est pas une activité très prenante. Son travail tend davantage à organiser des animations 
pour le village que d’avoir des liens étroits avec la Commune. 
 
Olivier Besson, Thérèse Hirsbrunner et Marc-André Magnin viennent compléter le comité, qui 
comprend Anne-Marie Corthay, Mélodie Joner, Philippe Zwahlen et Stéphane Zwahlen. 
Le comité se réunira à l’interne et élira son président. 
Les 3 nouveaux venus sont chaleureusement applaudis. 
 
 

 Activités passées 
 
Repas villageois 
Un repas villageois dans le cadre des Fenêtres de l’Avent a été organisé. Une partie du jambon du 
1er août a été utilisé. 
 
Saint-Nicolas et Noël pour tous 
Il y a eu une belle participation et les coups de mains ont été très appréciés. Stéphanie Pittet, par le 
biais d’Anne-Marie Corthay, remercie les villageois. 
Une remarque est formulée quant au Saint-Nicolas qui était assis trop bas et n’était pas visible par 
tous. Le surélever pour une prochaine fois. Ou alors que les enfants se mettent en rang. 
 
Souper choucroute 
Un souper choucroute a eu lieu. A l’issue de ce souper, il reste 1/3 du jambon. Il pourrait être utilisé 
lors de la brocante, de l’inauguration de la pétanque ou du 1er août. 
 
 

 Activités futures 
 
Course aux œufs 
La course aux œufs aura lieu le 1er avril 2024. Un troisième parcours sera organisé. Il y a assez de 
monde pour cacher les œufs. 
 
Brocante – Pic-nic 
La brocante pourrait avoir lieu à l’ancienne école, comme ça il n’y a pas de souci de météo, mais il 
faut que tout le monde reprenne son chenis ! 
L’association Place de la Guêpe est d’accord d’aider à l’organisation et de faire de la publicité, 
l’Assemblée villageoise pourrait aider à financer cet événement si besoin. Définir une date avec les 
intéressés, s’adresser auprès de Marc-André Magnin. 
 
Terrain de pétanque 
Le terrain de pétanque est en cours de réalisation, l’herbe a été semée autour du terrain. Un seul 
terrain suffit pour le peu de fois qu’il sera utilisé. On improvisera pour un 2ème terrain lors de 
l’inauguration. 
Lyse Zwahlen est partante pour organiser une fête d’inauguration. S’adresser à elle en cas d’intérêt. 
Elle pourrait éventuellement se faire en même temps que la brocante ? 
 
1er août 
L’équipe en place est partante pour réorganiser la fête, il s’agit de Marie-José Paratte, Jocelyne et 
Joël Porret, Lyse Zwahlen et Jean-Marc Zwahlen. Mireille Gaille se retire volontiers. 
Recruter des gens pour aider, surtout le jour J. Prévoir une liste lors de la fête, pour que les 
personnes qui souhaitent aider s’inscrivent pour l’année suivante. 
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Torrée 
Ça serait peut-être mieux qu’elle ait lieu un midi. A réfléchir et en rediscuter lors de l’Assemblée 
d’été.  
 
Repas des aînés 
Noëlle Porret veut bien réorganiser le repas des aînés cet automne, aidée de quelques jeunes du 
village, il y en avait 5 qui s’étaient proposés en 2022, ce qui est d’ailleurs salué. A reconduire cette 
année. Jocelyne Porret propose également son aide. 
Demander la liste des aînés à la Commune. 
 
Saint-Nicolas 
La Saint-Nicolas aura lieu à Montalchez, avec les villages de Fresens et Vaumarcus. 
 
 

 Budget 2024 
 
Anne-Marie Corthay commente le budget 2024. 
Les entrées prévues sont de Fr. 1'200.00, et les sorties sont de Fr. 1'600.00 (900.00 pour le 1er août, 
50.00 de frais administratifs, 50.00 de divers, 600.00 pour toutes les autres manifestations). 
L’argent en caisse ainsi que les boîtes combleront la différence. 
 
Il serait judicieux d’inscrire sur les flyers que des boîtes sont à disposition pour les dons, afin que les 
gens amènent suffisamment d’argent avec eux, et de rappeler la présence de ces boîtes au cours des 
divers événements. 
Les boissons lors du 1er août seront vendues plus chères afin d’avoir un peu plus de bénéfice.  
 
Thierry Pittet indique que le conseil général a accepté le budget avec les subventions aux Assemblées 
villageoises. Pour Fresens, il s’agit de Fr. 1'200.00. 
 
Le budget 2024 est accepté. 
 
 

 Divers 
 
Horaire Assemblée villageoise 
Est-ce que l’horaire de 19h30 empêche les plus jeunes actifs d’être présents ? Il serait bien de leur 
demander. 
 
Liste des villageois à disposition pour des coups de mains 
L’envoyer à chaque groupe pour qu’ils puissent demander de l’aide en cas de besoin. 
 
Congélateur du village 
Il y a de nombreuses caisses stationnées illicitement devant les casiers, ce qui est très embêtant pour 
accéder aux casiers des différents locataires. Ceci a déjà été indiqué au contrevenant, mais rien ne 
change. 
Maxime Rognon en prend note et en parlera à Laurent Cousin pour voir ce qui peut être entrepris. 
 
Ancien parc à sanglier (en direction de Vernéaz) 
Est-ce que la Commune peut écrire au principal intéressé pour qu’il débarrasse ses objets 
encombrants à cet endroit ? 
 
Epaves vers Garage Mariller 
Les diverses machines enlaidissent cet endroit depuis des années. Comme M. Mariller paie une 
location pour les stationner à cet endroit, on ne peut pas faire grande chose. Plusieurs personnes lui 
ont dit que ça dérange les habitants. La bonne nouvelle est qu’il prend sa retraite dans 5 ans. 
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Ancienne école 
Serait-il possible d’installer le WIFI, ainsi qu’un beamer ? Ça serait très utile pour les utilisateurs du 
bâtiment. 
Il serait aussi bien d’avoir une plaque de passage pour chaise roulante à l’entrée du bâtiment, ainsi 
que pour accéder à la cuisine. Maxime Rognon en parle avec MM Cousin et Egger. 
 
Déchets verts 
La Commune a informé Raphaël Berger que les déchets verts débordent à Fresens. N’est-il pas venu ? 
L’accès devrait être amélioré mais la rigole pour l’eau est indispensable. 
A Vaumarcus, ça a dû fermer car les professionnels mettaient abusivement leurs déchets à l’endroit 
prévu pour les privés. Il reste toutefois une benne pour les privés. Il est également possible d’aller 
aux Charrières. 
Une réflexion est en cours à la Commune pour d’éventuels containers porte à porte, car 
normalement les déchets en forêt ne sont pas autorisés de la sorte, vu que tout le monde peut y 
accéder et qu’aucun contrôle des types de déchets n’est effectué.  
 
Routes et chemins de remaniement 
L’état des chemins de remaniement et leur fréquentation font à nouveau débat.  
Le chemin le plus touché est celui des Reussilles qui monte en direction de Provence. Il est remarqué 
que lors de fortes pluies, si l’eau ne peut pas bien s’évacuer vers les déchets verts, elle s’écoule en 
bas ce chemin direction des Reussilles et enlève les cailloux des banquettes. Pourrait-on améliorer 
cet écoulement ? 
 
La Commune indique qu’elle met plutôt la priorité sur les routes communales et non sur ces chemins 
de remaniement. Néanmoins, M. Guinnard devrait faire le tour de ces chemins pour voir où il y a 
réellement danger et urgence de réfection, puis entretenir ces bordures régulièrement.  
 
Il est judicieusement souligné que l’absence de panneaux « Interdit aux + de 3,5 tonnes » incite les 
nombreux camions à emprunter ces chemins de remaniement et à fortement les détériorer. 
 
Des pointillés pour indiquer les priorités de droite dans le village ne seront pas réalisés. En effet, suite 
à une analyse de l’ingénieur communal, selon les normes VSS, il n’y a pas la nécessité de le faire. Si 
certains carrefours posaient problème avec des risques fréquents d’accident, une dérogation 
pourrait être demandée. De plus, les voitures ont tendance à suivre ces lignes dans les carrefours 
étroits, ce qui est plus dangereux pour les piétons. 
 
Coups de feu 
Récemment à 22h30, un véhicule éclairait un champ et un coup de feu a été tiré depuis la route en 
direction du Home de Chantevent. Est-ce normal ? 
Ça devait certainement être le garde-faune. En cas de doute, appeler le garde-faune ou la police. 
 
Tables pour l’Assemblée villageoise 
Le comité de l’Assemblée villageoise avait émis le souhait à la Commune d’acquérir des tables pour 
les différents événements. Qu’en est-il ? Maxime Rognon va relancer son collègue. 
 
Eclairage public 
Serait-il possible d’éteindre tout l’éclairage du village de minuit à 5h du matin, ce qui préserverait la 
faune ? Normalement c’est le cas, mais lorsqu’il y a des rues où les lampadaires restent tout le temps 
allumés ou éteints, il faut prévenir le service technique communal pour qu’il installe une horloge. 
 
Remerciements 
Gilles-Henri Porret remercie chacun pour sa participation. Il est à son tour vivement remercié pour 
son implication dans le village durant toutes ces années. Un petit présent lui est remis. 
 
Séance levée à 21h30. Le verre de l’amitié est servi. 
 Au nom du comité de l’Assemblée villageoise 
 Le Président La Secrétaire 


